

Enap capacita a estudiantes como guías turísticos en humedales

Con el objetivo de formar a jóvenes comprometidos con la preservación de estos ecosistemas, Enap lanzó un taller de capacitación para estudiantes de la región de Valparaíso.

El sábado 14 de septiembre, inició el quinto ciclo de talleres de humedales, una iniciativa financiada por Enap que tiene como objetivo formar monitores ambientales y guías turísticos que fomenten la protección de los humedales de la región. Además de acercar a estudiantes de turismo, hotelería, biología marina, ingeniería ambiental y otras carreras afines a estos sitios, la iniciativa fomenta la conciencia ambiental y los prepara para convertirse en agentes de cambio en la conservación de la biodiversidad local.

El programa, a cargo de la bióloga marina Carolina Yáñez, consta de cinco sesiones, de las cuales cuatro son salidas a terreno. Las visitas incluyen reconocidos humedales de la región como la desembocadura del río Aconcagua, el humedal de la desembocadura del río Maipo en Santo Domingo, las Salinas de Puyalli en Papudo y la Laguna de Zapallar. Conocidos como los "riñones del planeta" por su capacidad de filtrar contaminantes y conservar la biodiversidad, estos espacios se convierten en aulas al aire libre donde los estudiantes aprenden directamente de la naturaleza.

Equipados con binoculares, cartillas informativas sobre la flora y fauna, y un telescopio, los participantes tienen la oportunidad de conocer de cerca las especies que habitan estos santuarios naturales. "El objetivo es sensibilizar a los jóvenes sobre la importancia de los humedales y su biodiversidad. Queremos que no solo los conozcan, sino que se conviertan en agentes de cambio, capaces de transmitir este conocimiento a futuros

turistas y contribuir a la conservación", señala Yáñez.

Esta no solo es una experiencia de aprendizaje, sino una aventura que inspira. La estudiante de Ingeniería Ambiental en la Universidad de Valparaíso, Claudia Reyes, destaca: "Siempre había visto los humedales desde una perspectiva teórica, pero con este taller tenemos la oportunidad de comprenderlos en la práctica. La experiencia de observar aves y conocer de cerca la flora y fauna ha sido increíble."

Benjamín Valenzuela, también de Ingeniería Ambiental, añade: "Me motiva el amor por los humedales. Creo que todos los que estamos aquí compartimos el deseo de conservar estos lugares y aprender cómo cuidarlos." Mientras que para la estudiante de Administración de Proyectos Ecoturísticos en DUOC UC, Francisca Carrasco, la oportunidad ha sido invaluable: "Me encanta la cercanía de la profesora y la energía con la que nos transmite sus conocimientos".

El taller cuenta con la participación de 25 alumnos de instituciones como la Universidad de Valparaíso, DUOC, INACAP y el Centro de Formación Técnica de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso.

Con esta iniciativa, Enap no solo impulsa el ecoturismo, sino que también refuerza la conciencia ambiental en las nuevas generaciones, demostrando que la preservación de la naturaleza y el desarrollo local pueden coexistir y crear un futuro más sostenible para todas las personas.

